

An den Vorsitzenden
des Finanzausschusses
Herrn Stefan Schmitz
Kreisverwaltung

23. Februar 2024

Sitzung des Finanzausschusses am 5. März 2024

Antrag: Drogenprävention

Sehr geehrter Herr Schmitz,

die **Kreistagsfraktionen von SPD und BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN** beantragen, folgenden Beschluss zu fassen:

- Bereitstellung von Beratungs- und Unterstützungsleistungen im Rahmen der Drogenberatung, Prävention von Drogenmissbrauch und -konsum.
 - HH-Stelle (neu): 100.000 Euro

Begründung:

Vor dem Hintergrund der zunehmenden Herausforderungen im Bereich Drogenprävention, -konsum und -beratung im Rhein-Kreis Neuss beantragen wir die Einrichtung einer Haushaltsstelle in Höhe von 100.000 Euro, um bei Bedarf eine Struktur für gezielte Maßnahmen zur Prävention von Drogenmissbrauch sowie zur Bereitstellung von Beratungs- und Unterstützungsleistungen zu ermöglichen.

Der bestehende Vertrag mit der Stadt Neuss läuft aus und wird zurzeit neu verhandelt.

Sollte es keine Einigung bei grundlegenden Themen (z. B. Drogenkonsumraum) geben, muss der Rhein-Kreis Neuss in der Lage sein, eigene Strukturen zu gestalten. Dies geht nur mit entsprechenden finanziellen Mitteln.

Die Drogenproblematik ist eine gesamtgesellschaftliche Herausforderung, die auch unseren Kreis betrifft. Um frühzeitig Maßnahmen zu etablieren und Unterstützung für Betroffene bereitzustellen, ist es unerlässlich, in diesen Bereich zu investieren.

Die Einrichtung dieser Haushaltsstelle ist von entscheidender Bedeutung, um notwendige Maßnahmen zu intensivieren und den Betroffenen eine verlässliche Anlaufstelle für Beratung und Unterstützung zu bieten. Durch die Bereitstellung dieser finanziellen Ressourcen können wir dazu beitragen, das Bewusstsein für Drogenprävention zu stärken und aktiv zur Verbesserung der Situation im Rhein-Kreis Neuss beizutragen.

Wir bitten die Mitglieder des Kreistags, die Dringlichkeit dieser Maßnahme zu erkennen und die Einrichtung dieser Haushaltsstelle zu unterstützen, um die Drogenprävention und -beratung in unserem Kreis zu stärken.

Mit freundlichen Grüßen



Udo Bartsch
Fraktionsvorsitzender (SPD)



Petra Schenke
Fraktionsvorsitzende (GRÜNE)



Dirk Schimanski
Fraktionsvorsitzender (GRÜNE)



Sabine Kühl
stv. Fraktionsvorsitzende (SPD)



Mathias Junggeburth
Gesundheitspolitischer Sprecher
(SPD)